

【ねがいましては】

第28号

共和珠算塾 新浜
平成2年9月27日

思いやりを育てるために

昨年、ある大学で、アメリカ・韓国・日本の三国間の高校生を対象とした「思いやり意識」に関する調査を行ったそうです。

その結果、日本の高校生が他のどの高校生よりも思いやり意識が低く、また親との関係もうまくいっていないということがわかったそうです。

思いやりの欠如した社会がどのような社会になってしまうか、想像しただけでも恐ろしくなってしまいます。

友だちに不幸なことが起こった。まわりの子たちは涙を流します。共感しているわけです。この共感が思いやりの出発です。共感は生後一年位から芽生えるという報告もあるそうです。

思いやりを育てるにおいて、一番影響力を持っているのは、ご両親ということになります。やがて友だちからも受けるようになります。逆に友だちができ始めるころまでに、思いやりの芽を充分に育てあげられれば、その子自身が友だちにその芽を植えこんであげることもできると思います。

では具体的にどうすればよいのでしょうか。別冊 PHP 10月号に親の心がけ 10か条がありました。

1. あなたはどんな時でも子どもに温かく接していますか？
2. あなたは子どもから信頼されていますか？
3. あなたはちゃんと子どもを叱っていますか？
4. あなたの子どもは他人の「心の痛み」がわかりますか？
5. 子どもに共感性を強める教育をしていますか？
6. 他人を思いやることの大切さを子どもに教えていますか？
7. 子どもの思いやりの対象をより広くしてあげる努力をしていますか？
8. あなた自身が他人への思いやり行動をしていますか？
9. 父親は子どもの思いやりの育成に協力していますか？
10. 他の親たちと協力して子どもの思いやり教育をしていますか？

以上が 10か条ですが、あまり考えすぎますと、親自身がノイローゼになってしまいますのでご注意ください。私自身は 10 項目以上に大切なことは、お母さんの「アッカルサ」明るさにあると思っておりますので。

今年も各学校で運動会が近づきました。ヨーイドン！ かけっこの中で時々ころぶ子がいます。その時にひとりでもいいから、ころんだ子を助け上げ、いつしょにゴールイン！ してくれる子がいることを望んでいます。その時（私は残念ながら見に行けないのですが）心の底から大拍手をしてあげたいと思っております。

◇ 10月の予定

- | | | | |
|------------|------------|-------------|-----------------|
| 9月 29日 (土) | 検定試験 | 珠算 (4~10級) | 共和珠算塾 |
| | | 〃 暗算 (1~6級) | 〃 |
| 30日 (日) | 検定試験 | 珠算 (3級以上) | 中央商業高校 |
| | | 暗算 (段位) | 〃 |
| | 珠算 3級以上受験者 | ・・集合 | 朝 8:30 教室前集合 |
| | | 持物 | いつもの道具・ぶんちん・受験票 |
| | | 交通費 | ¥200 でたります |
| 10月 2日 (火) | 検定あとのゲームの日 | | |
| 9日 (火) | 検定試験合格発表 | | |